

HV

28

P144

M196

1919

Le Docteur Joseph Painchaud¹

*Fondateur de la Société de Saint-Vincent de Paul
au Canada*

1819-1919

MONSEIGNEUR,²

CHERS CONFRÈRES,

Nous sommes réunis ce soir pour rendre hommage à la mémoire du fondateur de la première Conférence de Saint-Vincent de Paul à Québec, la Conférence de Notre-Dame, Haute-Ville, la plus ancienne Conférence du Canada. Elle fut fondée le 12 novembre 1846, à sept heures du soir dans la chapelle Saint-Louis de la cathédrale Notre-Dame de Québec. Cette première réunion de la Société de Saint-Vincent de Paul à Québec ne fut pas nombreuse. Le procès-verbal que l'on en a conservé rapporte tout simplement que M. le curé de Québec, M. C.-F. Baillargeon, devenu plus tard l'archevêque de Québec, et treize personnes des diverses parties de la ville y assistaient. Une semaine plus tard, le 19 novembre, plusieurs citoyens se firent inscrire comme membres actifs: M. Jean Chabot, avocat et député au Parlement; M. Chs-Maxime Defoy, notaire; M. Robert Jellard, M. Ferdinand Bélanger, MM. F.-X. Drolet, Jean Jobin, marchand; Olivier Péliçon, confiseur; John Byrne, F.-X. Allard, instituteur; Joseph Lavoie, Antoine Plamondon, peintre, Abraham Durand, marchand, P.-N. Rinfret, manchonier, Augustin Gauthier, junior, devenu plus tard le premier président du Conseil supérieur du Canada, et M. Dennis H. Murray, clerc du marché.

C'est le 19 novembre que furent choisis les officiers de la première Conférence: président, M. Jean Chabot; vice-

1. Ce travail a été lu devant l'assemblée générale des conférences de Saint-Vincent de Paul de Québec le 29 juin 1919. Nous avons dû, vu le nombre limité des pages de cette brochure, en retrancher quelques parties.

2. Mgr Joseph Hallé, vicaire apostolique de Hearst.

